

Fecha: 24-05-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

Tipo: Noticia general

Título: Transformar sella su apoyo a Mulet con 16 ideas programáticas

Sebastián Mejías O.

sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

■ 1 movimiento Transformar Chile, que lidera el exalcalde de Valparaiso Jorge Sharp, dio un paso decisivo hacia el respaldo oficial a la candidatura presidencial de Jaime Mulet (FRVS), con quien acordaron un marco programático común. En un documento titulado "16 propuestas programáticas inmediatas", el sharpismo formalizó su apoyo bajo el compromiso de instalar algunos temas en el debate presidencial y "avanzar hacia un país más justo y con bienestar".

"Esta es una propuesta dirigida a establecer algunas medidas iniciales que permitan comenzar a avanzar hacia un país más justo y con bienestar para todas y todos", indica el texto que propone, entre otras cosas, el fin al sueldo vitalicio de los expresidentes y la regulación efectiva de los sueldos públicos, bajo el argumento de que "la política es para servir al pueblo".

También se plantea "superar el ordenamiento jurídico actual basado en la apropiación privada del agua", poner fin a las AFP, crear un sistema de reparto solidario y eliminar el IVA a la canasta básica y a los medicamentos. En materia de salud, propone el fortalecimiento de Fonasa y la atención primaria, mientras que en educación se insiste en avanzar hacia la gratuidad universal y mejorar infraestructuras escolares.

Además, se hace mención al desarrollo de una "política de vivienda" que incluya la "creación de una empresa nacional de construcción orientada a la vivienda". Se habla también del subsidio habitacional orientado a la clase media, para viviendas sobre 3 mil UF; de la radicación de campamentos con fondo estatal para la autoconstrucción asistida; así como de un banco de suelos nacional, regional y local.

AUTONOMÍA REGIONAL

En descentralización, el acuerdo plantea la eliminación de la figura del delegado presidencial, fortaleciendo a los gobiernos regionales. En tanto, se pide reformar la Ley Orgánica de Municipalidades para entregar más poder real a alcaldías y concejos, junto con crear un sistema de financiamiento propio para comunas y regiones que disminuya su dependencia del nivel central.

En materia local, el documento exige que las ciudades



Pág.: 5 Cm2: 462,6

CANDIDATO FRYS EN LA PRIMARIA, JAIME MULET; OCTAVIO GONZÁLEZ, DISTRITO 6; JORGE SHARP, DISTRITO 7.

Transformar sella su apoyo a Mulet con 16 ideas programáticas

PRIMARIA. Movimiento que lidera el exalcalde Sharp busca instalar temas como descentralización y fin de las AFP.

"Valoramos las propuestas programáticas presentadas por Transformar, son un aporte serio comprometido al proceso de construcción colectiva".

> Flavia Torrealba Presidenta de la FRVS

"Entendemos que es un momento relevante, donde hay espacio para comunicar propuestas de país, en un momento en que la sociedad chilena está atravesada por diferentes crisis".

Rodrigo Ruiz Presidente de Transformar

"Soy consciente de que muchas de estas medidas exigen viabilidad política, legislativa y fiscal".

Jaime Mulet Precandidato presidencial FRVS portuarias reciban recursos proporcionales a la actividad económica que generan. Plantean que parte de las utilidades de las empresas portuarias se reinviertan en las ciudades donde operan, asegurando que el desarrollo portuario se traduzca en beneficios concretos para sus territorios.

"DISPUTAR EL PODER REAL"

A través de una carta, el candidato presidencial, Jaime Mulet, indicó que "comparto esa visión de país", mostrándose "dispuesto a asumir compromisos concretos para avanzar en esa dirección desde un gobierno transformador y responsable, que construya mayorías, escuche a los territorios y no le tenga miedo a disputar poder real".

Aun así, dijo ser "consciente de que muchas de estas medidas exigen viabilidad política, legislativa y fiscal".

Como presidenta del Partido Federación Regionalista Verde Social, Flavia Torrealba señaló que se valora "de forma muy positiva las propuestas programáticas presentadas por el movimiento Transformar", calificándolas como "un aporte serio y comprometido al proceso de construcción colectiva que estamos impulsando en estas primarias".

11.000

33.000

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Bajo su mirada, el respaldo de Transformar "a la candidatura de Jaime Mulet no sólo fortalece una opción con trayectoria y arraigo territorial, sino también reafirma un proyecto político que pone en el centro la equidad, la justicia social y la defensa de los derechos fundamentales".

En tanto, Rodrigo Ruiz, presidente de Transformar, Chile ratificó que entre ambos colectivos se ha "desarrollado una buena relación desde hace ya un buen tiempo, lo que ha incluido su ofrecimiento de cupos para la presentación de candidaturas y una cercanía en distintos temas".

En ese marco, agregó que "conversamos sobre el respaldo a la candidatura de Jaime Muleta las primarias", dejando claro que ese fue un movimiento que se hizo "en relación a cuestiones programáticas".

"Quisimos hacer entonces un breve conjunto de propuestas programáticas a Jaime Mulet, que recibió positivamente. De esa forma decidimos respaldar su candidatura de forma activa", sentenció el dirigente.

